



**International Labor Network  
of Solidarity and Struggles**

WWW.LABOURSOLIDARITY.ORG



@INTERNATIONALLABOURSOLIDARITY/

Réseau Syndical International de Solidarité et de Luttes

Rede Sindical Internacional de Solidariedade e Lutas

الشبكة النقابية العالمية للتضامن والنضال

Rete Sindacale Internazionale di Solidarietà e di Lotta

Red Sindical Internacional de Solidaridad y de Luchas

Internationales Gewerkschaftsnetzwerk der Solidarität und des Kampfes

# **Solidarité syndicale internationale avec les travailleuses et travailleurs en lutte en France !**

Réunies à Barcelone les 1<sup>er</sup> et 2 avril 2023, les organisations syndicales de divers pays européens, UNICOBAS (Italie), TIE (Allemagne), Fédération syndicale SUD Vaud + SYNDIBASA (Suisse), STASA (Portugal), OZZ Inicjatywa Pracownicza (Pologne), IAC Intersindical Alternativa de Catalunya, Frente di Lotta Non Austerity (Italie), CUB (Italie), Coordinadora Jubillats i Pensiones de CGT Catalunya, Confederación Intersindical (état espagnol), COBAS Sardegna , COBAS (Italie), Co.Bas (état espagnol), CGT (état espagnol) ,CATACTS et Union Syndicale Solidaires (France), saluent la lutte menée par les travailleuses et travailleurs en France, pour s'opposer à la contre-réforme des retraites, depuis près de 3 mois.

Les grèves, les manifestations et autres initiatives proposées par le mouvement intersyndical permettent au mouvement social de tenir depuis le 19 janvier. L'unité syndicale des organisations françaises est un élément important du rapport de force face au gouvernement qui est le relais direct du patronat, des actionnaires, des capitalistes.

L'action directe des travailleurs et travailleuses, salarié·es, retraité·es, jeunes en formation, chômeuses et chômeurs, permet de tenir tête aux capitalistes et au gouvernement depuis près de deux mois et a créé une situation de crise politique dans le pays ; ce, malgré la répression et les violences policières. Elle met aussi au centre des discussions parmi la population, les revendications de la classe ouvrière, l'exigence d'égalité des droits, l'aspiration à une société débarrassée de l'exploitation capitaliste et des oppressions. Les mouvements sociaux permettent toujours de révéler l'aspect antisocial de l'extrême droite, contrairement à ses discours démagogiques.

Nos organisations réaffirment leur soutien à la lutte sociale menée en France, contre la loi remettant en cause les droits à la retraite. Elles dénoncent la violence d'Etat envers celles et ceux qui luttent : dans le cadre du mouvement social pour la retraite, mais aussi dans le combat féministe, dans celui des travailleurs sans-papiers ou encore envers les manifestantes et manifestants contre le projet capitaliste anti écologique de « méga bassines ».

Contre la violence policière au service des capitalistes, contre les lois et accords de régression sociale, pour les revendications des travailleurs et travailleuses, pour l'émancipation sociale, le syndicalisme de lutte doit renforcer sa coordination sur le plan international. Ce qui se passe aujourd'hui en France entraîne une répercussion au-delà des frontières de ce pays, mais est aussi lié à ce qui s'est passé et se passera dans d'autres pays. Solidarité syndicale internationale avec les travailleuses et travailleurs en lutte en France !



**International Labor Network  
of Solidarity and Struggles**

WWW.LABOURSOLIDARITY.ORG

f

@INTERNATIONALLABOURSOLIDARITY/

Réseau Syndical International de Solidarité et de Luttes

Rede Sindical Internacional de Solidariedade e Lutas

الشبكة النقابية العالمية للتضامن والنضال

Rete Sindacale Internazionale di Solidarietà e di Lotta

Red Sindical Internacional de Solidaridad y de Luchas

Internationales Gewerkschaftsnetzwerk der Solidarität und des Kampfes

# **¡Solidaridad sindical internacional con los trabajadores y las trabajadoras en lucha en Francia!**

Reunidas en Barcelona los días 1 y 2 de abril de 2023, las organizaciones sindicales de varios países europeos, UNICOBAS (Italia), TIE (Alemania), Fédération syndicale SUD Vaud + SYNDIBASA (Suiza), STASA (Portugal), OZZ Inicjatywa Pracownicza (Polonia), IAC Intersindical Alternativa de Catalunya, Frente di Lotta Non Austerity (Italia), CUB (Italia), Coordinadora Jubillats i Pensiones de CGT Catalunya, Confederación Intersindical (estado español), COBAS Sardegna (Italia), COBAS (Italia), Co.Bas (estado español), CGT (estado español), CATAc – CTS y Union Syndicale Solidaires (Francia), saludan la lucha llevada a cabo por los trabajadores y las trabajadoras en Francia, para oponerse a la contrarreforma de las pensiones, desde hace casi tres meses.

Las huelgas, manifestaciones y otras iniciativas propuestas por el movimiento sindical han permitido al movimiento social resistir desde el 19 de enero. La unidad sindical de las organizaciones francesas es un elemento importante de la relación de fuerzas frente al gobierno que es el relevo directo de la patronal, los accionistas y los capitalistas.

La acción directa de los trabajadores y las trabajadoras, asalariados y asalariadas, pensionistas, jóvenes en formación, parados y paradas, ha permitido plantar cara a los capitalistas durante casi dos meses y ha creado una situación de crisis política en el país ; a pesar de la represión y la violencia policial. También ha llevado al primer plano de los debates entre la población las reivindicaciones de la clase obrera, la exigencia de igualdad de derechos, la aspiración a una sociedad sin explotación capitalista y sin opresiones. Los movimientos sociales revelan siempre el aspecto antisocial de la extrema derecha, contrariamente a sus discursos demagógicos.

Las organizaciones reafirman su apoyo a la lucha social en Francia, contra la ley que cuestiona los derechos de pensión. Denuncian la violencia del Estado contra los que luchan: en el movimiento social por la jubilación, sino también en la lucha feminista, en la lucha de los trabajadores sin papeles o hacia de los manifestantes o las manifestantes y protestantes contra el proyecto capitalista anti-ecologista de las mega balsas de riego (Méga bassines).

Contra la violencia policial al servicio de los capitalistas, contra las leyes y los acuerdos de regresión social, por las reivindicaciones de los trabajadores y las trabajadoras, por la emancipación social, el sindicalismo de lucha debe reforzar su coordinación a nivel internacional. Lo que ocurre hoy en Francia tiene repercusiones más allá de las fronteras de este país, pero también está ligado a lo que ha ocurrido y ocurrirá en otros países. ¡Solidaridad sindical internacional con los trabajadores y las trabajadoras en lucha en Francia!